

CANCILLERÍA EN EL PERÚ



RELATOS DE FRONTERA

Cancillería Amazonas presenta colección de cuentos infantiles escritos en lengua wampis por escolares del distrito de Río Santiago, provincia de Condorcanqui.

P. 3

Protección y refugio

Cancillería Puerto Maldonado brinda herramientas para mejorar la atención de refugiados.

P. 5

Diplomacia escolar

Cancillería en Tacna y Moquegua alienta la vocación diplomática entre jóvenes estudiantes.

P. 10



CANCILLERÍA EN EL PERÚ

El Ministerio de Relaciones Exteriores cautela y promueve los intereses del Perú dentro y fuera de nuestras fronteras.

A través de sus oficinas desconcentradas implementadas en Piura, Loreto, Puno, Tumbes, Trujillo, Amazonas, Cajamarca, Puerto Maldonado, Arequipa, Pucallpa, Cusco, Tacna y Moquegua, la Cancillería impulsa el desarrollo regional y la integración fronteriza.

Su presencia en distintas regiones del país contribuye con el desarrollo de iniciativas de promoción y de cooperación.

En esta edición se destaca la promoción de la cultura y las lenguas originarias en un nuevo proyecto bibliográfico en Amazonas, las actividades de prevención en el marco del Día Nacional contra la Trata, la promoción del Servicio Diplomático de la República en Tacna y Moquegua, la facilitación de los mecanismos para la cooperación internacional en Tacna y la atención a la población migrante por la Mesa para la Gestión Migratoria en diferentes regiones.

[+ Conoce más](#)

ÍNDICE

Identificación de oportunidades de desarrollo en favor de la ciudadanía

Pág. 3-4

Fortalecimiento de la Política Nacional Migratoria

Pág. 5-7

Articulación con gobiernos regionales y otras autoridades

Pág. 8-9

Promoción del Servicio Diplomático de la República

Pág. 10

APEC Perú 2024

Pág. 11

Oficina General de Comunicación
Liliana Isabel Carrasco Pérrigo

Edición de Contenidos
PS Aída Leonor García Maguina

Redacción y corrección de textos
Luis Enrique del Castillo Ruiz

Diseño y diagramación
Gerardo Dazaet Ponce Del Mar

Lima, Perú - octubre 2024

IDENTIFICACIÓN DE OPORTUNIDADES DE DESARROLLO EN FAVOR DE LA CIUDADANÍA

CUENTOS EN LENGUA WAMPIS



Cancillería Amazonas presentó "Relatos de Frontera", un libro escrito por escolares del distrito de Río Santiago.

Cancillería Amazonas, en su compromiso con la promoción de las culturas originarias, presentó el libro "Relatos de Frontera: los niños wampis de Amazonas", una antología de cuentos infantiles escritos en lengua wampis por escolares del distrito de Río Santiago, provincia de Condorcanqui.

Esta publicación, resultado de un concurso regional organizado por Cancillería Amazonas, celebra la creatividad y el talento de los niños wampis y contribuye a la preservación de su patrimonio cultural. Recoge diez relatos en lengua wampis, ganadores de un concurso abierto a estudiantes de veinte escuelas del distrito.

Diversas entidades apoyaron esta iniciativa, como la Dirección Desconcentrada de Cultura, la Oficina Regional de Indecopi, la Dirección Regional de Educación y la Municipalidad Distrital de Río Santiago, entre otras. La autoría de los cuentos será registrada ante Indecopi como propiedad intelectual.

Asimismo, se presentó la exhibición de los dibujos de los estudiantes wampis en el auditorio de la Casa de la Cultura, que se inauguró por primera vez con señalética en lengua awajún y wampis.

La publicación de cuentos, traducida al español e inglés, será difundida a nivel internacional a través de la red de embajadas y consulados del Ministerio de Relaciones Exteriores, promoviendo la difusión de la riqueza cultural de la Amazonía.



+ INFO

TAMBIÉN EN AMAZONAS. Cancillería coorganizó la III Feria de Cafés Especiales Amazonas, que destacó el potencial de la industria cafetalera en la región, el cuarto productor de café del Perú.

[+ Conoce más](#)

IDENTIFICACIÓN DE OPORTUNIDADES DE DESARROLLO EN FAVOR DE LA CIUDADANÍA

CUSCO: INAUGURAN MUESTRA FOTOGRÁFICA “PERÚ Y SUIZA: 140 AÑOS JUNTOS”

Cancillería Cusco y la Embajada de Suiza en el Perú inauguraron, en la Galería Sol del Perú del Bicentenario, la muestra “Perú y Suiza: 140 años juntos”. La exhibición documental se presentó previamente en Lima, durante la visita del canciller suizo Ignacio Cassis a Torre Tagle.

MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1030081> <https://www.gob.pe/es/n/987718>



“UN LIBRO, UN SUEÑO”: DONAN REVISTAS EN INGLÉS AL CULTURAL PUNO

Como parte de las actividades del programa “Un libro, un sueño”, Cancillería Puno entregó una donación de 150 revistas y discos de edición en inglés de la prestigiosa “National Geographic” al Centro Cultural Peruano Norteamericano de Puno (Cultural Puno).

MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1017639>

PROMUEVEN EL ACERVO HISTÓRICO EN TACNA CON LIBRO DE LA CANCELLERÍA

Durante la Fiesta del Libro y la Cultura de Tacna 2024, Cancillería Tacna promovió el acervo histórico del Perú con la historieta “Los documentos cuentan nuestra historia”, publicada por la Oficina de Gestión Documental y Archivo del Ministerio de Relaciones Exteriores con ocasión del bicentenario de vida institucional.

MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1042558>



FORTALECIMIENTO DE LA POLÍTICA NACIONAL MIGRATORIA

PROTECCIÓN Y REFUGIO

Cancillería Puerto Maldonado capacita a miembros de la Mesa para la Gestión Migratoria en cooperación con ACNUR.



Como parte de las acciones en fortalecimiento de capacidades dirigida a integrantes de la Mesa para la Gestión Migratoria de Madre de Dios, Cancillería Puerto Maldonado, en su calidad de presidente del grupo intersectorial, realizó el taller denominado “Capacitación sobre Protección Internacional y Refugio”.

Esta capacitación, realizada el pasado 20 de setiembre, se desarrolló en cooperación con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR).

El director (e) de Cancillería Puerto Maldonado, Raúl Meneses, destacó que iniciativa se da con el objetivo de mantener un permanente fortalecimiento de las capacidades de las instituciones que velan por la fiscalización, control del tránsito de migrantes y refugiados en zona de frontera.

Durante la jornada, los participantes recibieron capacitación en temas como la “Presentación de agenda y contexto de migración en Madre de Dios”, “Procedimiento de solicitudes de refugio en frontera”, “Atención y derivación de personas migrantes en situación de vulnerabilidad”, entre otros.

+ INFO

EN ZONA DE FRONTERA. Cancillería Puerto Maldonado también participó en campañas informativas de Acceso a Servicios en las localidades de Iñapari (Tahuamanu) y La Joya (Tambopata).

+ Conoce más

ACERCAN SERVICIOS A LA POBLACIÓN LOCAL Y MIGRANTE EN MADRE DE DIOS

Como parte de la cooperación interinstitucional con Cáritas y ACNUR, Cancillería Puerto Maldonado participó en campañas informativas realizadas en Laberinto y El Triunfo, en Madre de Dios. Estas acciones respondieron a los esfuerzos para acercar los servicios de diversas instituciones públicas y privadas a la población local y migrante en las provincias de Tambopata y Tahuamanu.

MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1017045>



PUNO: REALIZAN ACCIONES DE PREVENCIÓN CONTRA LA TRATA DE PERSONAS

En el marco del Día Nacional contra la Trata de Personas, Cancillería Puno, que dirige el director (e) Augusto Galarza, realizó acciones de sensibilización para prevenir este delito.

En la Municipalidad Distrital de San Miguel, la oficina desconcentrada brindó una capacitación en la que detalló el rol de la Cancillería para combatir la trata y las características de este delito que afecta a la región. Asimismo, participó en la campaña de sensibilización a transportistas denominada “Semaforazo”.



MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1028676>

<https://www.gob.pe/es/n/1021899>

CANCILLERÍA PUCALLPA SE UNE A “NO DEJAR A NINGÚN NIÑO DE UCAYALI ATRÁS”

Como parte de su compromiso contra la trata de personas, Cancillería Pucallpa, que dirige Raúl Meneses, participó en la caminata denominada “No dejar a ningún niño o niña de Ucayali atrás en la lucha contra la trata de personas”, realizada en el marco de la campaña Corazón Azul. La caminata buscó sensibilizar y concienciar a la comunidad sobre la importancia de erradicar la trata de personas, y promover el derecho a la libertad y la dignidad de cada individuo.

MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1037323>



CANCILLERÍA PIURA SE SUMA A CAMINATA DE SENSIBILIZACIÓN

Cancillería Piura, como miembro de la Comisión Regional de Lucha contra la Trata de Personas y el Tráfico Ilícito de Migrantes, participó por segundo año consecutivo en la caminata “Juntos en la lucha contra la trata de personas y desaparecidos”, realizada en el marco del Día Nacional contra la Trata de Personas.

El director de Cancillería Piura, Arturo Chipoco, encabezó el equipo de la oficina desconcentrada en esta iniciativa realizada en el marco del Día Nacional contra la Trata de Personas, que demuestra el compromiso de la Oficina Desconcentrada de Piura del Ministerio de Relaciones Exteriores en la lucha contra este grave delito.



MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1032956>

FOMENTAN PERIODISMO RESPONSABLE EN CASOS DE TRATA EN TACNA

Con el objetivo de combatir la trata de personas desde todos los frentes, Cancillería Tacna, que dirige Franklin Rojas, y la Red Regional de Lucha contra la Trata de Personas y el Tráfico Ilícito de Migrantes realizaron el taller “Abordaje periodístico de la información sobre trata de personas”.

La capacitación, que contó con el apoyo del Colegio de Periodistas y ACNUR, brindó herramientas sobre cómo informar de manera responsable y precisa en los casos de víctimas de trata de personas.



MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1039914>

ACUERDAN EN CAJAMARCA FORTALECER ACCIONES EN ZONAS DE FRONTERA

La directora de Cancillería Cajamarca, Marcela Andía, presidió la XIV reunión de la Mesa de Trabajo Intersectorial para la Gestión Migratoria de la región en la que los miembros coincidieron en la necesidad de fortalecer la gestión migratoria a través de mejoras en infraestructura de puestos fronterizos, implementación de centros de acogida y capacitación de autoridades para proteger a las víctimas de trata y a menores no acompañados.



MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1027744>

MOQUEGUA: IDENTIFICAN ÁREAS DE ATENCIÓN PARA LA POBLACIÓN MIGRANTE

La Mesa de Trabajo Intersectorial para la Gestión Migratoria de Moquegua, que preside la oficina desconcentrada de la Cancillería a través de su director (e) Franklin Rojas, evaluó los resultados de un estudio realizado a la población que permitió identificar las áreas prioritarias que requieren intervención.



MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1036744>

ARTICULACIÓN CON GOBIERNOS REGIONALES Y OTRAS AUTORIDADES

CANCILLERÍA TACNA Y APCI PROMUEVEN EN LA REGIÓN EL ENFOQUE MULTIACTOR DE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL



Con la finalidad de promover el esquema de cooperación internacional denominado “Alianzas Multiactor”, Cancillería Tacna y la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) desarrollaron un taller en la ciudad de Tacna dirigido a servidores y funcionarios de distintas entidades de la región.

Las “Alianzas Multiactor” son un esquema de cooperación que integra al sector público, la empresa privada, la fuente cooperante, organizaciones de la sociedad civil, academia, entre otros actores, con el fin de ejecutar acciones que contribuyan al desarrollo sostenible.

El director de Cancillería Tacna, Franklin Rojas, destacó en la introducción al taller la competencia del Ministerio de Relaciones Exteriores en el ámbito de la cooperación internacional. En ese sentido, remarcó que es crucial fortalecer las capacidades para desarrollar proyectos de cooperación.

El taller, impartido por la Dirección Políticas y Programas de APCI, brindó a los asistentes recursos y conocimiento a iniciativas de la cooperación técnica internacional que les permitirá formular adecuadamente sus proyectos para acceder a socios cooperantes.

ARTICULACIÓN CON GOBIERNOS REGIONALES Y OTRAS AUTORIDADES

EN PUCALLPA PROMUEVEN COOPERACIÓN TÉCNICA INTERNACIONAL

En el marco de la visita de trabajo del representante de APCI, Jorge Samanez, Cancillería Pucallpa, que dirige Raúl Meneses, realizó diferentes acciones de promoción de la cooperación a favor de la región Ucayali. Se sostuvo reuniones con representantes del Gobierno Regional de Ucayali y la Municipalidad Provincial de Coronel Portillo con el propósito de identificar sinergias entre las instituciones del Gobierno central, regional y local en materia de cooperación internacional, con especial énfasis en las localidades fronterizas.

MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1034194>



“FORMALÍZATE PARA CRECER”: CANCILLERÍA IQUITOS FACILITA INFORMACIÓN DE SERVICIOS



Con el objetivo de fomentar la formalización y el crecimiento económico de los negocios locales, Cancillería Iquitos, dirigido por Daniel Reátegui, junto a diversas instituciones gubernamentales y privadas, participó en el primer encuentro regional de Loreto “Formalízate para crecer”.

Cancillería Iquitos participó con un módulo informativo en donde brindó información sobre los servicios de legalización y apostillado de documentos, y asistencia humanitaria para peruanos en el exterior.

La iniciativa, organizada por la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria, busca apoyar a los emprendedores proporcionándoles conocimiento y recursos necesarios para competir en el mercado formal, obtener los beneficios de la formalización y llevar su negocio al siguiente nivel.

MÁS INFORMACIÓN : <https://www.gob.pe/es/n/1032938>

PROMOCIÓN DEL SERVICIO DIPLOMÁTICO DE LA REPÚBLICA

VOCACIÓN DIPLOMÁTICA

Escolares en Moquegua y Tacna experimentan la diplomacia internacional.

A través de sus oficinas desconcentradas en Moquegua y Tacna, el Ministerio de Relaciones Exteriores alentó la vocación diplomática en jóvenes estudiantes, inspirándolos a forjar una carrera en el Servicio Diplomático de la República.

En Moquegua, Cancillería coorganizó con la Universidad Católica de Santa María de Arequipa el primer encuentro de CATOMUN, que busca fomentar la participación estudiantil mediante la simulación del Modelo de Naciones Unidas.

La actividad permitió que estudiantes de diez centros educativos de Moquegua experimenten el rol de delegados internacionales en una simulación de la Asamblea General de las Naciones Unidas. Durante la actividad, los jóvenes desarrollaron habilidades en diplomacia, negociación y oratoria.

“Embassy Paradise”

Mientras que, en Tacna, el director regional Franklin Rojas participó de la iniciativa “Embassy Paradise”, un proyecto educativo del IEP “Paradise International College” que transportó a los estudiantes a un mundo de diplomacia y cultura.

Durante el evento, los alumnos simularon ser representantes de diversas embajadas, sumergiéndose en la experiencia de la diplomacia internacional.

Asimismo, el director de Cancillería Tacna aprovechó la oportunidad para informar a los estudiantes sobre el concurso público de admisión a la Academia Diplomática del Perú Javier Pérez de Cuéllar, incentivando su interés por servir a nuestro país en el ámbito internacional.



+ INFO

En Cajamarca. En la Feria de Libro de Cajamarca 2024 se difundió el proceso de admisión a la Academia Diplomática del Perú.

<https://www.gob.pe/es/n/1015163>

En Iquitos. Alumnos del colegio Liceo Naval Capitán de Navío Francisco Carrasco reciben charla sobre el servicio diplomático.

<https://www.gob.pe/es/n/1034323>

En COAR Moquegua. Estudiantes del quinto de secundaria conocieron más sobre la Academia Diplomática.

<https://www.gob.pe/es/n/1033668>

En Tacna. Motivaron interés de los jóvenes en el servicio diplomático en la feria vocacional realizada en la Universidad Nacional Jorge Basadre Grohmann.

<https://www.gob.pe/es/n/1032184>



EMPODERAMIENTO UCAYALINO

En Pucallpa se inauguró el “Primer encuentro de la Red de Mujeres Emprendedoras y Empresarias de Ucayali”, realizada en el marco de APEC Ciudadano.



El director de Cancillería Pucallpa, Raúl Meneses, participó en la inauguración del “Primer encuentro de la Red de Mujeres Emprendedoras y Empresarias de Ucayali”, realizada en el marco de APEC Ciudadano.

El evento tuvo como objeto visibilizar los emprendimientos de las mujeres empresarias de la región y fomentar el intercambio de experiencias a través de paneles sobre empoderamiento económico, inclusión financiera y asociatividad.

En su discurso, el funcionario diplomático subrayó el compromiso del Ministerio de Relaciones Exteriores con el empoderamiento y liderazgo económico de las mujeres, especialmente aquellas en zonas rurales y

micro y pequeñas empresarias, con un enfoque interseccional.

Asimismo, resaltó que APEC Perú 2024 promueve el debate e inclusión en torno a las necesidades de las poblaciones vulnerables, incluyendo a las mujeres, buscando garantizar que todos los segmentos de la sociedad tengan acceso a las oportunidades económicas y los beneficios del crecimiento económico.

Además, el director regional destacó el impacto positivo para la región de la adopción de la “Declaración Ministerial de Pucallpa”, durante la Reunión Ministerial sobre PYMES de APEC celebrada en la capital ucayalina.



APEC Ciudadano. Esta iniciativa, liderada por el Ministerio de Relaciones Exteriores, busca acercar a la ciudadanía los beneficios de la presidencia peruana del Foro de Cooperación Económica de Asia-Pacífico (APEC) en 2024 .

**CONOCE MÁS
NOTICIAS DE APEC**

<https://apecperu.pe/2024/>



SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES



BICENTENARIO
PERÚ
2024